

CARESTIA DE LA VIDA PUEDE MITIGARSE

Última relación que existe entre los intereses, aun aquellos que más se disparan, y la solidaridad entre todas las actividades que forman la economía nacional, es un hecho que se desconoce por todas partes, y de eso desconocimiento surgen las luchas que estamos presenciando a cada instante. En el obrero y patronos tienen una finalidad, aunque un egoísmo que se les separa. Si al que se le remunera convenientemente se le goza de bienestar, esa satisfacción se vive reiteradamente con la cuantía y bondad de su salario; pero si la industria a la que se dedica prospera y el obrero se ve obligado a aceptar condiciones de trabajo que no le permiten vivir con dignidad, el obrero se ve obligado a aceptar condiciones de trabajo que no le permiten vivir con dignidad, el obrero se ve obligado a aceptar condiciones de trabajo que no le permiten vivir con dignidad...

construcción aumentan sus salarios, por fuerza las obras han de resultar más caras. Un edificio que costase anteriormente cinco mil duros, por ejemplo, necesita a la vez siete u ocho mil, y a la postre el alquiler que ahora nos parece excesivo, tendría que ser mayor, indudablemente. Si los trabajadores del campo alcanzan mayor remuneración en las faenas agrícolas, el trigo y el pan subirán, y el aceite y todos los otros artículos indispensables al consumo. Si en las fábricas de tejidos siguen el mismo ritmo los jornales, a nadie extrañará que las telas cuesten más y se agudice el problema de vestirse. Y como estos ejemplos se pueden citar otros mil, en que se verá palpablemente que no es con mayor retribución en el trabajo como puede y debe llegarse a una relación adecuada entre lo que poseemos y necesitamos.

CRÓNICA DE BOLIVIA Comunismo y el indio en el Alto Perú

En todas las naciones del mundo los agitadores de las masas ignorantes del pueblo. Estos elementos, en los Estados, son compuestos por elementos intelectuales que deslumbrados por doctrinas de igualdad, luchan por implantarlas en el seno de una sociedad, creyendo ilusoriamente que con ellas se salvará el indio y la humanidad vivirá con derechos naturales, con los que nacido cada uno de sus miembros, contemplar, como hoy lo hacemos, realidades visibles en las que, un día unas veces millonario y otra miseria. Por eso es que las doctrinas llamadas «avanzadas» giran y desmenuvan exclusivamente al dorado del aspecto económico, al dorado en nuestra América, donde el indio es un Aristócrata, ha sido el dorado por nuestra verdadera democracia.

Desgraciadamente esos agitadores de ideas «avanzadas», no tienen el mejoramiento racional y paulatino de la raza indígena del Alto Perú (quechúas y aymaras); no emplean sus actividades en cultivar la inteligencia de esos nuestros semejantes, a quienes los españoles nos enseñaron a tratarlos como semi-esclavos; no orientan ese su «apostolado» hacia la instrucción práctica indígena; no tienden a la civilización del indio. Lo que esos agitadores pretenden es destruir el estado actual de la sociedad boliviana para edificar sobre sus escombros una nacionalidad en la que el indio gosa y practique los mismos derechos del blanco; es decir, que produzca todo esto para conseguir el fin preconcebido por ellos, trayendo a todo trance, conquistando el éxito a trueque de cualquier falsía, y llegar a la altura y arribar...

EL CONTINGENTE PROVINCIAL La Diputación interviene

Ante el escandaloso e intolerable proceder del arrendatario del Contingente provincial con los Ayuntamientos de la provincia, que culmina con el caso de Cuevas que denunciarnos, la Diputación ha intervenido en el asunto.

El señor Jiménez Asensio manifestó ayer a los periodistas que después de haber celebrado tres sesiones privadas, había quedado resuelta la cuestión planteada por el arrendatario del Contingente contra el alcalde y concejales de Cuevas.

PARA «HERALDO» DE ALMERIA Por fin habló don Ginés

Parodiando a los malos imitadores que a falta de inspiración artística decían «a mal Cristo, mucha sangre», así don Ginés etc. etc., a falta de sólidos argumentos, emplea mucha tinta y en tres amañadas columnas de prosa pesada e indigesta y estilo curulesco, trata de hacer una—débil y ridícula—justificación de su conducta periodística, algo tardía, en el órgano alimenticio de su digna dirección, correspondiente al día de ayer, sin haber logrado otra cosa que torturar a los pobres cajistas y llevar al ánimo de sus escasos y sufridos lectores el convencimiento de que son ciertas nuestras acusaciones, las cuales no pueden rebatirse con cuentos de Calleja, ni poniéndose en el plan la criminoso y sentimental en que se coloca.

UN GRAVE CONFLICTO Los colonos de la vega y las exigencias de los trabajadores de la tierra

Sobre los muchos y graves conflictos que pesan sobre esta desdichada provincia, se ofrece hoy uno de gran magnitud para los colonos de la vega de Almería, motivado por la petición de los trabajadores de la tierra que piden un jornal imposible de poder otorgárselo, por las condiciones de los arriendos, por la pobreza de nuestra tierra seca y árida, y por otras causas ajenas a la voluntad de los colonos.

El Sr. Maciá, la «Esquerra» y los estudiantes no catalanes

Es errónea la creencia de que los programas sancionados por la gran masa tienen un carácter definitivo. Al gran público se le sugiere fácilmente. Basta con elegir el momento propicio y halagarle un poco.

El Comité paritario de Artes Blancas

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento, recogió el concejal don Antonio Villegas una denuncia que nosotros habíamos dado a conocer algunos días antes, relativa a la odiosa persecución contra dos obreros industriales panaderos que con gran esfuerzo trabajan con sus familiares y sólo han cometido el enorme delito de abaratar el pan cinco céntimos en kilo.

UN ARPON

Los anuncios callejeros deben reglamentarse, evitando el feo aspecto que ofrecen los edificios.

TRIPAS Y ESPECIAS SE HAN RECIBIDO EN «LA EQUITATIVA»

Para justificar el director propietario del «Heraldo de Almería» su cambio de frente en la campaña de escándalo emprendida por dicho periódico contra la sociedad «Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín» declara que «obedecía a ignorar había cambiado la Dirección». Esto es completamente infantil, pues era público y se había habido en la Prensa del cambio de empresa y además el señor de Haro y Haro tenía sobrados motivos para conocerlo por personas ligadas a él íntimamente y también íntimamente ligadas por negocios a la sociedad Valle de Lecrín.

MANIFIESTO DE LOS ESTUDIANTES NO CATALANES

El manifiesto de los estudiantes no catalanes ha producido numerosos comentarios fuera de la región. Aquí se ha reducido a sus términos justos. En Barcelona existen más de 300.000 personas no catalanes. Y como se vive en el ambiente justo, las proporciones no han sido agrandadas como fuera de aquí. A pesar de todo intento catalanista, aquí predomina el castellano en el comercio, la banca, la industria, el teatro, el cine...

